

Título: **Visita presidencial a Ñuble permite inauguración de tres unidades de Carabineros**

Ciudad.



mañana se discute en Consejo Regional el diseño de la nueva Escuela de Formación"

ÓSCAR CRISÓSTOMO
 GOBERNADOR DE ÑUBLE

SE TRATA DE LA 5TA COMISARÍA DE QUIRIHUE, LA SUBCOMISARÍA HUAMBALÍ Y EL OS9 EN CHILLÁN VIEJO

Visita presidencial a Ñuble permite inauguración de tres unidades de Carabineros

Paralelamente, el gobernador Crisóstomo anunció que ya ingresó a discusión en el Core el diseño para la futura Escuela de Formación para la región. El tema de la seguridad pública fue el tema más abordado por las autoridades del país.



FELIPE AHUMADA JEGÓ
 fahumada@ladiscusion.cl

FOTOS:
 CRISTIAN CÁCERES HERMOSILLA

En medio de un contexto comunicacional complejo para el Gobierno, en materia de seguridad pública, el Presidente de la República, Gabriel Boric y la ministra del Interior, Carolina Tohá, en su visita a Ñuble para la conmemoración de un nuevo natalicio del Libertador Bernardo O'Higgins, enfrentaron constantes preguntas por una nueva ola de homicidios que afectó a la Región Metropolitana el pasado fin de semana. Y respondieron estando ambos en la región que presenta una de las tasas más altas de inseguridad

en el país.

Sin embargo, pudieron responder apuntando a los más de 40 operativos que realizó Carabineros en las últimas horas y una serie de procedimientos comandados por la PDI, que terminaron con decenas de detenidos y además, con la satisfacción de haber inaugurado tres unidades de Carabineros, en las comunas de Quirihue, Chillán y Chillán Viejo.

Mientras el Presidente estuvo en Quirihue para inaugurar la nueva 5ta Comisaría, que tomó cerca de diez años en concretar, fue la ministra Tohá quien encabezó posteriormente, junto al Director General de Carabineros, Ricardo Yáñez, los cortes de cinta para las

dependencias de la Subcomisaría Huambalí, recordando que "alguna vez fue donde trabajó el cabo Breant Rivas" (asesinado en 2022); y las dependencias del OS9, en Chillán Viejo, unidad encargada de investigar para toda la región casos de corrupción y crimen organizado.

"Lo que más me preocupa hoy a los vecinos de Chillán y Chillán Viejo es la seguridad. Y éste (el OS9) es un nuevo vecino de Chillán Viejo, que viene a cuidarlos, a protegerlos, a investigar todos hechos que deben ser erradicados y sus autores puestos en la cárcel", dijo la ministra.

Pero estos cortes de cinta no fueron lo único en materia de seguridad y desarrollo policial que se anunció ayer. El gobernador de Ñuble, Óscar

Se espera que dentro del a 5ta Comisaría de Quirihue se pueda instalar la Prefectura del Itata.

Crisóstomo confirmó que "el día de ayer (el lunes) firmé la iniciativa para que ingrese al Consejo Regional, para su discusión el día de mañana, el diseño para la nueva Escuela de Formación de la Región de Ñuble, la que tendrá 240 hombres y mujeres formándose, una escuela mixta, con un diseño nuevo conforme al nuevo estándar".

Esperando ser prefectura

A las 09.30 de la mañana e, Presidente Gabriel Boric, estuvo en la +Provincia de Itata para encabezar la apertura oficial a la comunidad de la 5ª Comisaría Quirihue, junto a la ministra y al general Yáñez, marcando un hito para Carabineros en la región de Ñuble.

Título: Visita presidencial a Ñuble permite inauguración de tres unidades de Carabineros



La seguridad es lo que nos hace salir a trabajar tranquilos, nos permite dialogar, compartir, y desarrollarnos como ciudad"

CAMILO BENAVENTE
 ALCALDE DE CHILLÁN

Esta iniciativa, cuyo origen se remonta a la década pasada involucró recursos por cerca de \$2.800 millones de pesos y hasta el momento operaba (al igual que la Subcomisaría Huambalí) en marcha blanca.

"Sabemos que la sensación de inseguridad limita el ejercicio de derechos básicos como el poder usar nuestras calles y los espacios públicos; y eso no es sólo para Santiago, sino también para un pueblo como Quirihue", comentó el primer mandatario, quien resaltó que bajo su mandato "hemos aprobado la mayor cantidad de proyectos de seguridad desde 1990".

El edificio cuenta con los estándares tecnológicos aplicados a las unidades policiales en todo el país y cuenta con espacios adecuados para atención diferenciada, por ejemplo, en temas de violencia intrafamiliar, niñez e infancia, con la nueva Sala de Familia.

La nueva comisaría alberga a 44 funcionarios en más de 1.500 metros cuadrados, cuenta con un servicio de guardia habilitado para la atención de público, mientras que el área administrativa cuenta con ocho oficinas y sala de reuniones, además de una oficina de operaciones y de televigilancia.

Considerando que conforme a lo que Carabineros presenta en el resto de Chile, en cada provincia debe instalarse una prefectura, lo que en Ñuble no se cumple. Por esta razón, la general María Teresa Araya, jefe de Zona, ya ha confirmado que lo que se pretende en un mediano plazo es instalar en el segundo piso de este edificio, la futura prefectura de Carabineros del Itata.

67 funcionarios y 4 caniles

Casi un tercio de la población de la capital regional de Ñuble vive en el sector suroriente de la ciudad. La población en concreto se estima en cerca de 62 mil personas, que a diario se mueven entre escuelas, comercio, sedes vecinales, diversos centros de salud, canchas de fútbol y un demandado mercado persa.

Es por eso que los funcionarios que componen la Subcomisaría Huambalí representan la segunda dotación de Carabineros más alta de Ñuble, con 67 funcionarios y cuatro ejemplares caninos.

Todos ellos cuentan con los espacios adecuados, de estancia, descanso, recreación, atención de público y todo lo que una unidad policial altamente demandada requiere.

Fue financiada con recursos FNDP a través del Gobierno Regional por \$3.100 millones.

Respecto a la infraestructura inaugurada, el general Yáñez, detalló que "cuenta con dos pisos, 2.700 metros cuadrados de superficie", añadiendo que "son 65 carabineros más dos funcionarios civiles que trabajan en este cuartel, con nueve vehículos policiales operativos (...) cuenta también con una sala de atención a la familia, fundamental, a cargo de Carabineros debidamente

capacitados para brindar una atención óptima a las víctimas por violencia intrafamiliar, vulneración de derechos a los niños, niñas o adolescentes, adultos mayores y violencia contra la mujer y delitos sexuales".

El alcalde, Camilo Benavente, en su calidad de "dueño de casa", destacó el que "en una ciudad como Chillán que ha crecido en muchos sentidos, se necesita el apoyo del Gobierno y del Estado en materia de infraestructura y en seguridad, porque es lo que nos permite salir a trabajar tranquilos, es lo que nos permite desarrollarnos como sociedad, podemos dialogar

con nuestros vecinos y fortalecernos como sociedad. Sin lugar a dudas hoy, esta nueva y moderna subcomisaría, hace mucho más visible la presencia de Carabineros, y eso es sinónimo de tranquilidad".

17 funcionarios especializados

La llegada del OS9 de Carabineros a Ñuble es una instancia que ha sido públicamente aplaudida por los fiscales y las autoridades en general, debido a que se trata de una unidad policial enfocada en la investigación de los delitos de cuello y corbata, como la corrupción y, también, al crimen organizado.

Fue la ministra Tohá quien encabezó el corte de cinta, siendo acompañada por diversas autoridades, entre las que se contaba al alcalde de Chillán Viejo (comuna en donde se emplaza la unidad), Jorge del Pozo.

"Esta unidad es especial porque lo que hacen es para ayudar no solo a Chillán Viejo, sino para toda la región y todo el país. Si nos ponemos todos de acuerdo, como instituciones, como vecinos, se puede avanzar mucho en seguridad", dijo.

Son 17 funcionarios que contarán con este nuevo espacio de 1.300 metros cuadrados.



La ministra Tohá recordó que la Subcomisaría Huambalí fue alguna vez el lugar de trabajo y hogar del cabo Breant Rivas, asesinado en funciones del deber, en 2022.



El OS9 está emplazado en Chillán Viejo, pero su rango de acción abarca toda la región. Cuenta con 17 funcionarios especializados en casos de corrupción.